

# 西彼中通信

【校訓】

# 自主・創造・敬愛

文責 校長 大串 久隆

#### PLUS ULTRA ~自分を超えて~

新生徒会役員が、動き始めて約2か月が過ぎようとしています。先日の生徒集会で新しいスローガンを発表しまし た。そのスローガンは、PLUS ULTRA(プルス ウルトラ)~自分を超えてその先へ~です。

PLUS ULTRAとは、ラテン語で「もっと先へ、さらに向こうへ」という意 味だそうです。学校生活の中では難しかったり、やる気が出なかったりす ることがります。でも、そんなとき、諦めたり、逃げたりせず、少しずつ前 に進もうとしたり、応援し合ったりして、今の自分を超えてほしい。という 思いを込めています。生徒一人一人が変わろうとすることで、西彼中学 校が更に良い方向へ進んでいけるように、頑張っていきましょう!!

(生徒会新聞より 生徒会長:中村青空)



## 公立高校一般入試終了

2月18日19日は、公立高等学校一般選抜が行われました。今年から、公立入試の日程が早くなり、試験の傾向 も変わっていたようです。全国学力学習状況調査でも重視されていた、知識を活用する力や思考力、判断力、表現 力を試す問題が多く出ていました。単に知識を知るだけでなく、その知識をどう活用するとよいのか、自分だったらど うしようと思うか、など活用力や自己決定力を養うことも重要になってきています。このような力は、先行きが見えにく いこれからの社会を切り拓き、より良い社会を築いていくために、必要な力だということです。全学年とも、残りわずか となりましたが、自分を鍛え、自分を高める努力を最後まで、貫いてほしいです。

## 商人(あきんど)体験学習へのご協力、ありがとうございました。

2月21日の商人体験とPTAへのご参加、ありがとうございました。生徒たちにとって、大変貴重な体験となりまし た。生産者の方や事業所の方が、一生懸命作ってくださった製品を販売することを通して、商売の難しさや大変さ、 人と接することの楽しさ、働くことで得られる充実感など、奥のことを体験することのできた学習でした。



いちごの人気は、絶大でした。



行列ができると、時間との勝負です。 迷うお客さんへは、ひと言が大事





冷凍食品は展示できなくて、アピールが大切です。



商売の合間に、パシャリ

### 西海市学力調査結果からの考察

1月14日に実施した西海市学力調査の西彼中学校と目標値の比較表です。

2年生は、目標値に対して、国語で一3.4、数学で一6.1 でした。英語が-20.1で大きな課題となっています。

国、数では、4月の県学カテストで見えていた課題を克服できず、下がる結果となってしまいました。

国語では、漢字の書き取りや文法を学習して、確実に得点を取ることや、読書や文章要約などで読む力、書く力を付ける

	2年国語	2年数学	2年英語
目標値	55.6	5 1. 7	59.5
西彼中	52.2	45.6	39.4
差	-3.4	-6.1	-20.1

ことが大切です。数学では、今回、一次関数の基本知識を問う問題が多く出されていました。授業中には理解していたことも、時間を経て、広範囲で質問されたとき、適切な解答や計算をできなかったり、表やグラフを記述できなかったりしたのだと思います。

英語は、小学校からの英語活動が始まったことにより、会話文や長文問題などが高度化し、学力差が大きくなってきています。西海市は、人口に対する在留外国人の比率が長崎県でもっとも高い地域だそうです。日本の少子高齢

化に加え、グローバル化の波が来ており、今の中学生が社会に出るころには、その状況はもっと拡大すると予想されます。

様々な業種において、英語力や日本語の語彙力、数学的・科学的理解力は、必須となります。2年生にとって、まず、国語と数学は、授業の復習や、これまでの学習の学び直しを根気強く行えば、追いつくことができると思います。

右の表は、2年生の10月から2月までの平日の家庭学習時間です。平日の平均が30分以下で、大半の生徒が、ほぼ学習時間を設定していません。定期テスト前(緑の部分)だけ時間が増えていますが、市学カテスト(1/14)の前も学習

西彼中学校2年生の家庭学習時間の推移							
	10月	11月	1月	2月			
1週		1:00:14	0:26:39	0:55:09			
2週	0:28:13	1:58:14	0:37:35	2:02:15			
3週	0:25:59	0:06:30	0:16:33				
4週	0:24:42	0:20:44	0:20:13				
5週	0:43:58	0:12:41	0:29:54				
平均	0:30:43	0:43:41	0:26:11	1:28:42			

時間が少なく、これでは、学力テストでの得点向上は難しいです。今、2年生は、英語科の克服のために、担任の先生も協力して、英単語の小テストや100題テストを継続的に行っています。一人一人が家庭学習時間や登校後の隙間時間などを有効に利用して、本気で学習すれば、きっと、状況が変わってくると思います。

Ⅰ年生も英語の理解力が大変深刻であり、国語と数学も努力が必要な状況です。数学科の担当の話では、「授業やプレテストの頑張りから、今回のテストは、もっと得点が取れると思っていた」という話がありました。ただ、「年生も、2年生と同様に、日々の家庭学習時間が少ない生徒が大半であり、日々の授業内容が定着していないのが現状です。

	1年国語	1年数学	1年英語
目標値	57.5	55.2	61.1
西彼中	49.8	43.4	40.3
差	<b>—</b> 7. 7	-11.8	-20.8

|年生に頑張ってほしいのは、まず、「|時間|時間の授業を大切にしてほしい。」ということです。

学習で大切なのは、授業を集中して聞き、その授業の世界観に自分が入り込むということです。そして、その1時間 1時間の学習を自分の頭で整理するとその知識や技能が自分に定着します。そのために、学びを振り返り、自分の 理解を試す家庭学習が大切になるのです。この理解力は、将来、大人になったときに、素晴らしい力となります。

みなさんには、一人 I 台クロムブック端末が貸与され、e-ライブラリやTRY ITなどで、自主的に復習できるソフトも活用できます。自分を自分で鍛えてほしいです。

今回の学力テストの結果を、西彼中学校の職員は、全員大変深刻に受け止めています。そして、次のことを全力で取り組むことを共有しました。

- ・分かる授業、楽しい授業、好奇心をくすぐる授業を行って、中学生の心に、「探求心」を育てる。 「探求心」を持った生徒は、きっと、高校や社会に出たとき、「探究する力」を付けて、活躍できる。
- ・授業の後に、授業を振り返ったり、自分で整理したりする宿題を出して、自分を自分で鍛えさせる。
- ・家庭学習で自分を鍛え高める努力をしてきた生徒を称え、一緒に喜び、学びを深める。

#### 生徒の皆さんへ

物事を始めるのに、「遅い」ということは、ありません。今日から、いまから、始めましょう。

そして、この令和7年3月を、私たちの新たなスタートの月として、心に刻める 取組を行っていきましょう。 B

あなたなら あなたたちなら できる できる できる